



CIRUGÍA ESPAÑOLA

www.elsevier.es/cirugia



Necrológica

Doctor Mariano Moreno Azcoita



Una vida dedicada a la Asociación Española de Cirujanos, a la formación de especialistas en Cirugía General y del Aparato Digestivo, a la Ciencia quirúrgica y a la Medicina

Treinta años de intensa labor al servicio de la Asociación Española de Cirujanos, desempeñando todos los cargos representativos: jefe de redacción de CIRUGÍA ESPAÑOLA, secretario general, tesorero, presidente del XXIII Congreso Nacional, de la Asociación (2000-2002), de su Comité Científico, del Patronato de la Fundación Cirugía Española (2002-2004), posteriormente elegido vocal de su Junta Rectora y, con todo merecimiento, fue nombrado miembro de honor en 2012. Siempre trabajó con honestidad, rigor y compromiso sirviendo a la Asociación sin ningún afán de protagonismo: sin duda, ha sido el más fiel cumplidor de «la obra bien hecha», y merecedor

del mejor y más entrañable reconocimiento, el *Domum Servavit*.

Cuarenta años dedicado a la formación de cirujanos, promoviendo las actividades asistenciales, docentes e investigadoras de los residentes, así como el desarrollo profesional de los médicos de staff en las áreas de capacitación específica. Al principio de la década de los años 90 comprendió la importancia de la cirugía endoscópica y de las técnicas mínimamente invasivas. También fue un decidido impulsor de la organización asistencial en unidades quirúrgicas por patologías. Dedicaba muchas horas al quirófano, pero siempre mantuvo la necesidad de participar activamente en la investigación básica y clínica: sea un ejemplo su interés y colaboración en destacados estudios de la biología molecular del cáncer.

Cincuenta años de ejemplar ejercicio de la Medicina, con una gran vocación que le fue transmitida por su padre, entrañable médico rural en el abulense pueblo de Cebreros. Mariano Moreno fue un médico perseverante y humilde, con unos conocimientos culturales encomiables: arte, literatura y música clásica fueron sus grandes aficiones. En la cirugía, profesional impecable durante toda su carrera, desde alumno interno hasta que consiguió ser jefe de servicio en diferentes hospitales: Virgen de las Nieves de Granada, Central de la Cruz Roja de Madrid, Universitario de Getafe y La Paz, jefaturas todas ellas conseguidas mediante concursos-oposiciones nacionales.

Ha muerto un excelente cirujano, un fiel servidor de la Asociación Española de Cirujanos, hombre de pocas palabras y muchas buenas obras, una gran persona que afrontó todos sus retos vitales con valentía y con una conducta ejemplar.

Juan Carlos Ruiz de Adana